

La oposición asegura que no hay candados para conocer los perfiles que lleguen a ser jueces y ministros

**ALMA RODRÍGUEZ**

**Toluca, Méx.**— Al Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) le preocupa que el crimen organizado ocupe espacios vacantes del Poder Judicial del Estado de México, los cuales serán próximamente elegidos en las urnas.

El líder parlamentario panista, Pablo Fernández de Cevallos informó que la intención de la 4T, grupo que representa la mayoría en la 62 Legislatura, es aprobar la Reforma al Poder Judicial mexicano el próximo jueves en el pleno.

Sin embargo, dijo, no aclara las dudas sobre los candados que se tendrán para impedir que integrantes de organizaciones delincuenciales se postulen y se conviertan en jueces o magistrados.

“Ahora en el Poder Judicial existe rotación de jueces y magistrados, con la propuesta de que se voten por distritos no hay forma de rotarlos. Tratándose de una reforma de tal relevancia para el Estado de México, no se puede sacar de manera ‘fast track’ en un trabajo en comisiones de dos días, requiere de un trabajo más profundo, más serio y de escuchar a todas las voces”, señaló.

Por otro lado, dejó ver su inconformidad en la integración del Comité de Selección, pues indicó que será integrado por representantes del Poder Legislativo y Ejecutivo.

Es decir, será Morena quien llevará la batuta y por tanto, quien seleccione a los contendientes.

Mientras tanto, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha enfatizado que será una elección disfrazada de democracia.

Este apartado también fue criticado por los parlamentarios del PRI, Mercedes Colín Guadarrama y Eduardo Zarzosa, quienes aseguraron en la segunda reunión de comisiones para el análisis de la reforma, que está “hecha al vapor, sobre las rodillas y sin legitimidad”.

“Es una elección disfrazada, no habrá democracia en el Poder Judicial, no es cierto que el pueblo elegirá porque los nombres los dará Morena y sus aliados, nosotros no caeremos en esa mentira, esta refor-

**PABLO FERNÁNDEZ**

Líder parlamentario panista

**“Tratándose de una reforma de tal relevancia para el Estado de México, no se puede sacar de manera fast track en un trabajo en comisiones de dos días, requiere de un trabajo más profundo, más serio y de escuchar a todas las voces”**

**“Nosotros no caeremos en esa mentira, esta reforma lo único que pretende es secuestrar, adueñarse de un poder que hasta ahora es autónomo para convertirlo en un apéndice del Poder Ejecutivo”**

**EDUARDO ZARZOSA**

Ex diputado del PRI

**“Es una elección disfrazada, no habrá democracia en el Poder Judicial, no es cierto que el pueblo elegirá porque los nombres los dará Morena y sus aliados”**

ma lo único que pretende es secuestrar, adueñarse de un poder que hasta ahora es autónomo para convertirlo en un apéndice del Poder Ejecutivo”, exclamó Eduardo Zarzosa Sánchez.

Ruth Salinas Reyes, diputada de Movimiento Ciudadano, fue otra de las legisladoras que criticó la manera apresurada en la que se quiere avalar esta reforma.

“No tenemos prisa, pedimos analizarla con expertos en la materia”, expresó la diputada. ●



Pablo Fernández de Cevallos considera que el proceso de aprobación de la reforma se está llevando de manera apresurada y por lo tanto descuidada.

# Advierten posible filtración del crimen organizado en el Poder Judicial

SERGIO GARCÍA, EL UNIVERSAL

ESPECIAL

## Debemos evitar infiltración de la delincuencia en selección de jueces: Fernández de Cevallos

Por: *Ventura Rojas Garfias*

**T**oluca, Méx.- El coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), Pablo Fernández de Cevallos, cuestionó el ritmo y la prontitud con la que se está discutiendo la reforma judicial en el Estado de México.

Pues dijo que, es insuficiente debatir un tema tan crucial en dos o tres días, y urgió que se realice una discusión seria y profunda que garantice una verdadera transformación en el sistema judicial.

“Teniendo la mayoría de Morena, es evidente que el Ejecutivo tendrá control sobre el comité de selección de jueces. Nos preocupa que estos órganos terminen integrados por perfiles afines al partido en el poder, tanto a nivel federal como estatal”, indicó.

Advertió sobre la creciente amenaza de infiltración del crimen organizado en el proceso de selección de jueces y magistrados.

“Hay distritos en el Estado de México donde el crimen organizado tiene control territorial, lo que genera el riesgo de que estas organizaciones intenten imponer perfiles en el sistema judicial”.

“Necesitamos garantizar que quienes lleguen a impartir justicia tengan la capacidad, la preparación y, sobre todo, la independencia para enfrentar estos desafíos”, dijo.

El diputado, también coordinador del PAN, insistió en la necesidad de revisar con lupa los perfiles de los aspirantes a jueces, particularmente en zonas del estado donde la problemática de seguridad es más severa. “La justicia no puede estar en manos de quienes se vean condicionados o vulnerables ante el crimen. De lo contrario, se corre el riesgo de que las instituciones judiciales se conviertan en un brazo más del crimen organizado”, señaló.

Finalmente, Fernández de Cevallos llamó a los demás grupos parlamentarios a sumarse a un debate profundo y a no permitir que intereses partidistas o externos pongan en riesgo la independencia del Poder Judicial en el Estado de México.

“La ciudadanía merece jueces preparados, imparciales y libres de cualquier tipo de presión o infiltración. La justicia debe estar por encima de cualquier interés político o criminal”, concluyó.

